

DIARIO DE BARCELONA,

Del Domingo 19 de Febrero de 1809.



San Conrado y San Alvaro de Cordoba, Confesores. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Palacio: se reserva á las cinco.

Día	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
17 á las 11 de la no.	9 grad.	9 28 p. 4 l. 2	N. nubes.
18 á las 7 de la mañ.	8	2 24 5 1	S. S. O. idem.
18 á las 2 de la tard.	0	8 28 6	S. E. idem.

Madrid 24.

El Decreto dado por S. M. I. y R. relativo á la formacion de las guardias nacionales en España, ademas de los artículos anteriormente expuestos, contiene las disposiciones siguientes:

Una compañía compuesta, de un Capitan, un Teniente, un Subteniente, de un primer Sargento, de quatro Sargentos, de un Ferrier, de tres Cabos, dos Tambores, y 101 Voluntarios; será asimismo levantada en Aranjuez, Avila, Palencia, Castrojeriz, Reynosa, Santander, Aguilar del Campo, Victoria, Aranda, Burgos, Bilbao, Logroño, Santo Domingo de la Calzada, Soria, Segunza, Galatayud, Almazan, Orduña, Calahorra, Tafala, Ciudad Real, Mauzanáres, Ocaña, Olite, Tafala, Estella y Caparrosa.

Los Comandantes de las Provincias, los Mariscales de los diversos cuerpos del Ejército, los Corregidores, Intendents de Provincia y Alcaldes, que opinaran ser necesaria para la tranquilidad pública, la formacion de semejantes cuerpos, dirigirán sus recursos al M. y R. General.

Estas guardias nacionales se destinarán á mantener la Policía en los Pueblos, y á prestar auxilio á los Corregidores ó Alcaldes; ellas zelarán el buen órden dentro de las Iglesias, y la seguridad de los caminos.

(Journal du Soir du 19 et 20 Fevrier 1809.)

Londres 5 de Enero de 1809

Los sucesos de la España presentan un horizonte muy nublado; el movimiento executado por Sir John Moore dirigido contra la retaguardia

Ayuntamiento de Madrid

dia de el Ejército Frances, es agrismente criticado por aquellos que hace pocos dias hablaban de esta expedicion como de la cosa mas brillante. Se le hecha en cara haber reusado entrar en combate. Los Ministros pretenden en vano disculparse, diciendo no le habian dado instrucciones de este género; pero es á ellos á quienes se atribuye el deshonor y desastres ocasionados por semejante revolucion. ¿No vale mas exponerse á un dudoso acontecimiento reuniendo integras todas las fuerzas que se tienen unidas, que perecer sin honor, y quasi sin resistencia en combates parciales, y quando las fuerzas están quasi disipadas? Los Españoles se han visto prontamente desalentados con esta retirada impensada. Los desgraciados Gallegos se contemplan vendidos. Es muy sabido con quanta facilidad un pueblo en insurreccion pasa desde el extremo de la confianza á su opuesto el de la desesperacion. Teme mucho que de todos los pueblos en donde nuestro Gobierno ha enviado lo que él titula socorros, la España no sea el que mas se distinga en el mas profundo aborrecimiento de el nombre Ingles.

Pero quales serán los efectos que producirá esta retirada. ¿Sabemos por ventura solamente si la España permitirá entrar nuestra Armada en el Ferrol, única plaza que puede proteger un embarco tan difícil? Sus zelos nos hicieron alejar en tiempos que parecian mas dichosos. ¿No podrán temer quando nos permitan la entrada hoy en dia, el ver arder su Marina incendiada como lo fué la de Tolon? El vencedor les perdonará y mirará con indiferencia una accion de tanta floxedad. ¿Parece que nuestro Ejército derrotado se encamina hácia la Coruña? ¿Pero cómo se podrá defender en la Coruña, y hacer los preparativos para embarcarse? ¿Fuera de esto llegaremos al puerto? Los Franceses sin pérdida de momento ganarán tiempo con marchas forzadas á nuestros soldados destrozados, como le ganaron sobre los Prusianos. ¿Qué deshonor si el Ejército de Sir John Moore entra en el puerto de Inglaterra despojado de todo, sin artillería, bagages, banderas, reducido á la mitad el número de sus guerreros, ó puede ser á una tercera parte? Mas si no puede entrar, que grande no habrá de considerarse el desconsuelo y desolacion de las familias, y que herida tan penetrante para una nacion privada, y quasi incapaz de encontrar los medios para reparar esta pérdida.

La consideracion de males domésticos que nos amenszen aun hace mas sombria y triste esta pintura. No hay duda que á la abertura y entrada de el Parlamento no nos veamos precisados á crear y establecer una R. gencia. La imaginacion se abruma teniendo presentes las consecuencias de esta medida. Las opiniones políticas de el Príncipe de Gales no son las mismas que las de la Reyna. Dos Pares rodean á estas dos personas angustiadas. Se habla de reconciliar sus animos buscandoles mediadores. Que estos pueden ser el Duque de Portland, el Arzobispo de Cantorberri, el Lord Moira, el Lord Grenville, los quales tienen entre sí los mismos motivos de oposicion y de sentimiento; su consejo será débil y floxo, y expuesto á continuas disputas. Mas supongamos por último que todo se controvierta y analize seriamente, y que se he-

che

che por tierra el sistema de una guerra eterna que nos manifiesta en perspectiva la ruina de nuestra Isla floreciente y el abandono mas odioso de todas las naciones.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

La Real Junta de Caridad toca al doloroso momento en que ha de dar despido á una gran parte de los pobres que mantiene. Ni los ahorros del riguroso sistema de economía que ha adoptado, ni el benéfico zelo del M. L. Ayuntamiento que ha mas de cinco meses está subministrando al fiado el pan para todos los pobres del Establecimiento, pueden hacer llevadera la subsistencia de estos: 1161ft 3s 3 ds. han dado las Limosnas y Rifas en el pasado Enero, y 3992ft 15s ha importado el gasto de la Casa y manutencion de sus 1316 pobres. El estado que se imprime y en breve se dará al público manifestará que el resto que habia en caja al fin del año, no llega á cubrir este deficit del mes de Enero.

Si pues un pronto y generoso aumento en el producto de las Limosnas ó de las Rifas no viene á su socorro, se verá la Junta en la triste precision.... Es imposible que un tierno sentimiento de fecunda piedad no se apoderase de este benéfico Pueblo; si, como la Junta, teniendo que hablar al Pobre en el duro acento de la necesidad, hubiese de escoger entre los ménos desamparados, y decirles: *“Este Refugio ya no lo puede ser para vuestra existencia; el maligno influxo de los tiempos ha agostado los frutos de la piedad de vuestros conciudadanos, y ya no tiene con que manteneros: idos pues, buscad en otra parte como prolongar vuestros dias, vosotros que á lo ménos teneis algunas fuerzas y salud.”* Probad pues, Barceloneses, vuestras facultades, y ved si todavía podrán subsistir estos infelices en el monumento de vuestra beneficencia. Barcelona 12 de Febrero de 1809.

De acuerdo de S. E. y Real Junta de Caridad = Juan Homs, Secretario.

Nota. Que en la impresion que se hizo de este cartel en el Diario del 13, por involuntario error de imprenta, en la lín. 4.^a despues del primer aparte se puso un en lugar de este; y en la línea 8.^a se dixo agotado debiendo decir agostado, segun el original.

Quien quiera subministrar á la vez ó sucesivamente quatro cientos quintales de Tocino salado, ó menor partida, podrá presentar-

tarse al Sr. Intendente General D. Pedro de Cianét , para tratar del precio , cantidad y tiempo de la entrega.

Hoy Domingo , día 19 del corriente , se cerrará la subscripción á la Rifa , que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 13 del mismo. Las suertes que en ella ganará los Jugadores son quatre , dotadas como sigue:

Primera. de 150tt y un Cerdo.

Seguirán tres. de 50tt cada una.

Se subscribe en los parages acostumbrados á 2 rs. va. por cédula.

Aviso.

En la calle den Robador , en la fábrica donde se blanqueaban hilos y algodones , se vuelve á blanquear.

para alquilar : el carpintero que vive en la misma casa tiene las llaves y dará razon.

Ventas.

Todos los días á las 7 de la mañana , en la baxada de los Leones , en un callejon que no tiene salida , se vende á un precio regular , Leche líquida de cabra sacada de la bestia al mismo tiempo que se distribuye.

En este Periódico darán razon del sugeto que tiene de venta dos Charreteras de oro , con canelones, de moda , para divisa de Capitan Español , muy bien tratadas.

Alquileres.

En la calle de los Escudellers, esquina de la que va á la plazuela de San Francisco , hay el Piso principal , un tercero y un Quarto solo en los entresuelos que están

Pérdidas.

El día 13 del corriente se extravió una Mantilla de muselina que se llevaba á lavar en una de las balsas de San Pedro : el que la hubiere encontrado , se servirá llevarla en casa Francisco Castellví, frente de casa Barris , al lado de la fuente de San Juan , que ademas de las señas se le dará una competente gratificacion.

El día 14 del corriente se cayó del segundo piso de casa Jacinto Rabert un Cobre-cama grande de indiana , con su guarnicion , de lo que se enseñará un pedazo de cada calidad por seña á quien lo lleve á la calle den Gruny , en la Platería, y darán una competente gratificacion.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.